
 
 

 

 
 
 
 
 

 

 
１．創立５０周年記念事業 

本年度は協会の創立５０周年にあたり、平田副会長 

が創立５０周年記念事業委員長となり、諸々の事業 

が企画され、実行に移されました。 

6月17日には、明治記念館において、通常総会の

あとに、記念式典・記念講演会・記念祝賀会が執り

行われました。ご来賓・会員合せて２３５名の参加

者があり、盛大な記念行事となりました。 

その他、観光空間についての記念座談会の開催、

機関紙記念号の発行、記念品の配布が行われました。 

２．役員改選 

本年度の通常総会で柴田会長・林副会長が退任さ

れ、村尾会長、平田・大木・涌井副会長はじめ役員

が改任され、新しい執行体制がスタートしました。 

３．技術委員会・インテリ分科会の新設 

交流部会のインテリア部会は6チームに分かれ、

全員参加をモットーに幅広い活動をしてきました。 

10 月から技術委員会にインテリア分科会を設けて

調査研究を行うことになりました。 

インテリア部会の交流活動は今まで通り行われます。 

 

 

４．委員会・交流部会の活動 

技術委員会では、ホテル都市分科会がホテルコン

バージョンの基準づくりに取り組み、旅館観光地分

科会は10月に中伊豆6町の「温泉のまちづくり」フ

ォーラムを行い、エコデザイン分科会ではエコ旅館

の技術指導マニュアル作成に取り組み、旅館のエネ

ルギー消費調査を大々的に行いました。 

また、事業委員会・交流部会各部会では今年は大

型ホテルなどの開業があったので、見学会・講演会・

セミナーなど多彩な催しが開催されました。 

5．前会長柴田 陽三氏ご逝去 

名誉会長で前会長の柴田 陽三氏が9月5日にご逝

去されました。柴田氏は昭和 45 年に入会し、30 年

間にわたり理事・常務理事・副会長・会長として活

躍されました。特に国際観光ホテル整備法大改正（平

成５年）ではハード面で尽力され、会長になられて

からは強力なリーダーシップを発揮し、観光空間に

関する会長提言（平成14年）を発表され、観光関係

諸団体の役員を務めるなど、幅広い、絶大な業績を

残されました。謹んでご冥福をお祈りいたします。 

 

 

                   

 協会のホテレス2004の計画は少し今までと違う形で進んでいます。テーマは昨年同様「設備のリノベーション」

を取り上げていますが、今回はホテレス自体の集中企画「ホテル・旅館・レストランのリノベーションフェア」

全体を協会の企画として捉え、設備の老朽化や設備の用途変更などにより実際にリノベーションされた実績をパ

ネル等にまとめて、この企画の特別コーナーに展示します。 

 また、この企画に合わせて、ホテル旅館のリニューアルについて診断する「無料相談コーナー」を開設します。

相談者には診断結果の評価シートを作成して、差し上げることにしています。 

今回も前回に引き続き協会主催のセミナーを開催します。今回は高齢者の滞在客や東アジアからの旅行者を意

識した「観光交流空間の魅力づくりと宿泊施設の役割」をテーマにして、基調講演とパネルディスカッションを

行います。基調講演は当協会の涌井史郎副会長にお願いしました。 

会員の皆様方のお客様にも、ぜひお誘い下さいますようお願いいたします。 

場 所  東京ビックサイト（有明・東京国際展示場）東展示棟・東4ホール 

日 時  2004年3月9日（火）～12日（金） 10時～17時（最終日16時30分） 

セミナー 3月11日（木）13時～16時30分 東展示棟・東6ホール集会室 
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12月27日(土)から1月４日(日)まで 12月27日(土)から1月４日(日)まで 

  ★ 合同会議開催報告 ★ 
 9月21日に、会長・副会長、常務理事、委員長・部

会長・分科会長による合同会議が開かれました。今年

度上期の活動報告と下期の計画・調整が行われました。 

★ インテリア部会・セミナー報告 ★ 

女優・真野響子さんの「いいホテルいい旅館」に 

ついての講演が10月7日、松下電工本社ビルにおいて

行われました。 

国内・海外で培われた鋭い観察力で、日本人はクレ

ームが苦手、朝ご飯の良いホテル、どうやってホテル

を決めるか、究極の温泉・ホテルは？など、小気味良

い話振りは参加者に新鮮な驚きを与えました。 

★「ストリングスホテル東京」見学会報告★ 

 11月18日（火）、建築部会主催で品川駅東口再開発、

品川グランドコモンズ・大東建託ビル内のストリング

スホテル東京（全日空ホテルズが展開した新しい宿泊

主体の都市型ホテル206室）の見学が48名の参加で行

われました。 

当日は三菱地所設計・村上孝憲氏、観光企画設計社・

渡辺洋一氏、ストリングスホテル東京・安徳勝憲氏よ

り、それぞれ説明を受け、施設見学が行われました。

その後懇親会が伊藤部会長の司会、森事業委員長の乾

杯でなごやかに楽しくスタートし、地上 110ｍからの

パノラマビューの中で交流が深められました。参加者

はおいしい料理に大満足でした。 

◆ 忘年交歓会開催のご案内 ◆ 

恒例の福引きを楽しみに、ご参加ください。 

日時：平成15年12月3日（水）18時～20時 

   17時～18時は客室のみ自由見学出来ます。 

場所：「ロイヤルパークホテル汐留タワー」 

    25Ｆ”しおさいの間” 

    TEL 03－6253－1111（代表） 

交通：ＪＲ新橋駅より徒歩3分 

会費：１人 １０，０００円 

◆ 賀詞交歓会開催のお知らせ ◆ 

新年を寿ぎ、会員相互の交流を深めましょう。 

日時：平成16年1月16日（金）11時～12時30分 

場所：ｸﾞﾗﾝﾄﾞﾋﾙ市ヶ谷 3Ｆ「珊瑚の間」 

    TEL 03－3268－0111(代表) 

交通：ＪＲ・地下鉄「市ヶ谷駅」から3～5分 

会費：無料  ※開催時間にご注意願います。 

◆ 東京ドーム天然温泉 ＳpaＬaＱua ◆ 
 “東京の真ん中でリフレッシュを楽しむ”をコンセプ

トとした都会人のストレスを洗い流すリフレッシュ空

間を体験しませんか。建築部会･設備部会は 2 月 5 日

(木)の午後、施設見学、入浴体験、懇親会を計画して

います。詳細は後日ご案内します。 

◆ 協会のホームページ開局のお知らせ ◆ 
 いよいよ協会のホームページが 12 月中旬にスター

トします。主な内容は、協会活動をより理解してもら

うための事業内容と体制の紹介及び具体的な活動の紹

介、最新情報として協会の新しい計画や業界の新しい

動きなどをご案内しています。また会員紹介一覧から

協会へ登録された各社のホームページへ直接リンクさ

せています。未登録の会社がありましたら事務局へ至

急ご連絡をお願いします。ＵＲＬは下記の通りです。 

 HThttp://wwwTH.kankou-fa.jp 

会員の広場 

☆ 新入会員 ☆ 
[設計･調査] 株式会社坂倉建築研究所  
(代表者)代表取締役 

 太田 隆信 

〒107-0052  
東京都港区赤坂9-5-12 

TEL03-3403-3551 

(担当者)大阪事務所  

宍道 弘志 

〒550-0003  
大阪市西区京町掘1-15-7   

TEL06-6443-0021 
業種：建築およびその周辺の環境、国土･都市･地域･地区に関

する計画設計ならびに監理 

[推薦会員] 大久保 あかね 
〒413-0101 静岡県熱海上多賀1065-1124 

TEL0557-68-5868 
専門：日本旅館の歴史研究 

    交流部会「ゴルフ会」報告  
 第83回コンペが11月20日（木）に群馬の「富岡カ

ントリークラブ」において開催されました。天気予報

では「雨」でしたが、晴男の熱意により、殆ど影響な

いコンディションで挙行できました。大変戦略性の高

いコースで苦労された方が多かったようです。また参

加者も37名と目標には少し足りなかったものの、初参

加の方も最後のパーティーでは親交も深まり和気藹々

の雰囲気で締めくくることができました。 

優勝  大沢 辰也(大光電機)  Ｇ94 Ｈ25 Ｎ69 

２位  竹上 悦男(大塚家具)   95   26  69 

３位  稲垣 道雄(日本電設工業) 86  14  72 

ﾍﾞｽﾄｸﾞﾛｽ 東  淳一(ﾗﾝﾄﾞｽｹｰﾌﾟﾊｳｽ) 84 

次回は来年5月ＧＷあけの15、16日あたりの予定です。 

◆ 事務局 年末年始のお休み ◆ 

 

編集後記    
 協会のホームページがスタートしますが、協会の 
活動を一般に公開できる唯一の機会ですので大切に育

てて行きたいと思います。最新情報として、会員各社

の新しい情報も掲載できれば内容がより充実いたしま

すので情報のご提供をお願いします。    Ｙ．Ｋ 


